

RE ACCION

Calle San Bartolomé, núm. 33

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA : 1'25
EXTRANJERO : 2'25

Los manuscritos o publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Corti, núm. 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios y Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia núm. 10.

Número suceso : 5 cent.
Id. atrasado : 10

CARTA SIN SOBRA

¡Adelante!

He recibido de mi buen compañero Juan Torrendell la siguiente carta. La agradezco o me agradecerán las cartas de mis amigos Santos Oliver y Alomar. La firma de Torrendell es también una buena compañía.

MIGUEL SARMIENTO

Sr. D. Miguel Sarmiento.

Muy estimado amigo: me ha costado algunos días de meditación afinar en los motivos que hayan podido producir la actitud exaltada de los pintores mallorquines después de tu valiente artículo y la relativa tranquilidad con que leían aquellas críticas más que fueron las primeras en romper el sueño beatífico de esos señores artistas arrullado por revistas que estaban a su altura artística ó que no se atrevían a romper el coro general y unánime de himnos y alabanzas.—Tú sabes cuán difícil es ello y á qué disgustos arrastra la proclamación de la verdad escueta.

Pues bien; al fin he dado con la solución, y no hay otra. Porque te prevengo que entre nosotros de ninguna diferencia intelectual nos separa. Si tú no entiendes de pintura, tampoco entiendo yo; si tu eres estudiante, (por lo cual te felicito doblemente: por tu envidiable juventud y porque estudiando algo se aprende.) yo ya no me acuerdo de mis estudios; si tú eres insolente en el juicio y en la expresión, sin duda excepcionalmente, porque eres bueno como el pan, yo soy cruel, por temperamento y por convicción. Ya lo explicaré.

Ahora tengo prisa en comunicarte mi descubrimiento. Sabedlo todos: la irritación de nuestros pintores proviene de que tú has escrito y has juzgado en una época en que la mayor parte de los que curiosos en el Fomento, compran telas ó contribuyen con sus impresiones orales á difundir el concepto nuevamente formado de esa pintura, están muy cerca de tu crítica, adiestrados por cinco ó seis años de machacar sobre el mismo tema, y por lo que han visto en estos últimos tiempos. En cambio, yo hablaba y me esforzaba en completo desierto.

Sí; no te quepa la menor duda. Buena parte del público piensa como tú y agradece que haya alguien que se atreva á decirlo muy fuerte, ya que todos ellos no sean capaces; y entonces me movía yo solo sin que mis voces encontraran eco en una multitud, á la que susaban los gritos del combate. Oreo que eran los primeros.

En fin, querido Sarmiento; en términos generales puede afirmarse que la opinión se ha colocado al lado tuyo, y los pintores lo han notado. Quedan rezagados y bien pronto ya no seremos sólo nosotros, quienes les alcancemos las espaldas con la tralla de la crítica, sino que será el público en masa que les arrolle despiadadamente.

Bien dijo el que de ellos se atrevió á manifestar que ya no se trataba del Arte sino mejor del bolsillo. En efecto; en mis tiempos no se supo nunca que un artículo influyera en la Bolsa del Fomento; hoy sí; hoy tu juicio ha modificado el precio de algunos cuadros. Hoy todos se rien de esas cifras insolentes ostentadas en telas que sólo son grandes por su extensión.

Sapongo que tú te alegras de ello, porque siempre ha sido meritorio y heroico influir en la humanidad, tener una parte en la buena marcha de la opinión pública. Tal es mi sentir. En cuanto á mí te aseguro que mi satisfacción es muy honda. Ello me prueba que jamás es estéril la semilla esparcida, aun aquella que, al parecer, cae sobre roca

dura. Y ello me confirma más en mi sospecha de que las fuerzas directrices de que nos hablaba Alomar—¿arriamente pecan por omisión. Lo he sostenido mil veces. Tú y algunos otros amigos no habéis pensado de igual manera. Con todo; aquí tienes la realidad que se impone. Has vencido de los impotentes, poniéndose ellos propios en ridículo, porque tus palabras encuentran ambiente y no sueñan con sonidos extraños é inarmónicos. Yo sólo soy el que triunfa estos días; yo y mis convicciones de procedimiento.

Y aquí viene bien aquello de que te hablaba al principio: es que la crítica ha de ser en general discreta, detallada, piadosa, suave, aunque siempre denunciadora de todos los defectos; y esto es lo que falta en casi todas las críticas de ese género bondadoso. Pero jamás ha de faltar el espíritu dispuesto al sacrificio, la mano que enarboló la tea de Juvenal, la voz enérgica que grita por encima de todos. Sólo él será provechosamente escuchado. Sus efectos aparecen en el porvenir. Siempre he observado el mismo fenómeno.

En esa convicción profunda, mi simpático Miguelillo, te invito a que sigas luchando con los incapaces, alentando á los decididos para bien del Arte y para á cultura general. Tan fe y no ceñas nunca. Eso sí, amigo mío; acomoda la expresión de tu crítica al temple adecuado á las circunstancias. Es en lo único en que se puede honradamente transigir. Lo principal es llegar á la meta, que ninguna relación presenta con el vital y con la vulgar ambición. Dulcifica la frase, estando en tu voluntad, si el fruto ha de ser más abundante, aunque irracional ó equivocadamente te provoquen al desquite; pon en el artículo toda la mostaza que te plazca, mejor: que creas indispensable, siempre que el resultado lo reclame. En una palabra: consigue ser dueño de tu pluma. Y todo lo demás es... mudica celestial.

Te quiero con toda el alma tu amigo y admirador.

J. TORRENDELL

Beneficio de las heladas

Causan verdaderos desastres las heladas tardías de primavera y las muy tempranas del otoño; porque las cosechas de esta última época quedan destruidas en frío ó en fruto, sembrando la desolación entre las gúntes de los campos. Las huertas quedan completamente arrasadas por el hielo.

Sin embargo, las heladas causan á la tierra un beneficio grandísimo, esponjando y disponiéndola á una producción más abundante por efecto de combinaciones químicas á que dan origen como consecuencia de sus efectos mecánicos.

Las tierras gredosas que sufren durante el invierno heladas repetidas, no solamente quedan bien mullidas, sino que se enriquecen de sustancias fertilizantes, capaces de sustituir á los mejores abonos.

No todo había de ser salamiño ó en el descenso considerable de á temperatura.

La acción benéfica del frío, capas de helar y endurecer el suelo, es muy conocida también de los labradores, aunque no suelen ponderarla tanto como merece.

En la superficie de la tierra hasta diez ó quince centímetros de profundidad, es donde las heladas hacen sentir sus admirables efectos conservando el calor natural de la tierra é impidiendo al mismo tiempo que penetre en su interior el aire frío. Para facilitar su acción y extenderla á la mayor cantidad posible de tierra labrable, es necesario remover al suelo de vez en cuando ya practicando labores profundas, ya abriendo algunas surcos en el otoño con objeto de aumentar la superficie y facilitar el movimiento natural de las tierras.

Esos días de heladas que los tiempos se

contribuyen mucho al buen éxito de estas operaciones, pues en este caso se pueden arar los terrenos y hacer con azadón cuando se sucos ó zaxis convegan, á fin de que los hielos penetren con facilidad.

La acción de las heladas puede compararse á la de la pólvora. Del mismo modo que ésta, inflama el interior de la mina hace saltar la piedra en pequeñas piezas y en todas direcciones, así el agua contenida en la arcilla se dilata al congelarse, destruyendo la cohesión de sus moléculas y deshaciendo la masa en fragmentos al venir la primavera. La división del suelo será tanto más completa, cuando las heladas se repitan con mayor frecuencia; de aquí nace ese dicho tan vulgar en los campos, de que «las heladas purifican la tierra.»

Particularmente aquellas tierras que contienen materias azules son las que se aprovechan al fin de las heladas del invierno á causa de las combinaciones químicas que produce en su seno la absorción de los gases que constituyen la atmósfera, dando origen á sustancias de una importancia capital para la nutrición de las plantas.

En cuanto á la nieve, sus efectos son también muy importantes; la nieve preserva de la superficie del terreno, como se ve en el ygor y la zona que tenía el trigo después de haber estado por largo tiempo cubierto de nieve. «Año de nieves, año de mieses», dice un antiguo refrán, al que pudiera añadirse esta verdad: «Cada capa de nieve equivale á una capa de estiércol», no por los elementos que consigo lleva, sino por la serie de combinaciones químicas que inicia y por el vigor que man las raíces bajo su influencia protectora.—A. L.

DESDE PARIS

Los microbios de las monedas

(Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)

El modernismo en las ciencias médicas trata de encontrar microbios en todas partes. Afortunadamente hay microbios buenos, tanto que de empujan el papel de genitales según la frase coloquial, en la persecución de los microbios malos. Otra suerte tiene también la humanidad en punto á microbios; y es que ciertos famulos, ciertos ordenes de estos no pueden vivir absolutamente en determinados medios: de modo que se limita un poco el vehículo que sirve de transmisión para el organismo.

De uno de estos medios de transmisión microbica ha hecho estudios detallados el Dr. Raulin. Las monedas de oro plat y cobre (estas son los puntos estudiados por el doctor Raulin) tienen microbios; pero uno de ellos, el más perjudicial, el aspergillus, no se halla en la plata; es decir que la moneda de plata es la más higiénica.

Un médico militar francés, el doctor Vincent, ha estudiado también la bacteriología de la moneda. Y ha demostrado que la de cobre y la de oro son las que más microbios tienen en su superficie. La de plata contiene mucho menos. Así una moneda de 10 céntimos da hasta 11.000 microbios; una moneda de 20 francos, oro, da de 2.000 á 3.000 microbios; una moneda de 5 francos, plata, sólo da 1.000 microbios.

Podría objetarse que esto es simple causa de manipulación, puesto que si una pieza de 10 céntimos, contiene más microbios que una pieza de plata, también es cierto que pasa por mayor número de manos limpias. Pero este argumento no tiene consistencia, puesto que el Luis de oro se aloja ó muere en portamonedas y en bolsillos sujetos; y sin embargo tiene más microbios que la moneda de uno ó de dos francos en plata.

De todo esto infiere el Dr. Vincent que si los microbios son más raros en la superficie de las monedas de plata es que realmente no puede vivir en este medio. En efecto el Dr. Vincent ha hecho el experimento siguiente:

Tomando cierto número de piezas de oro y de plata las ha esterilizado á la llama. Luego ha puesto en ellas algunas gotas de cultura de microbios variados. Así infectadas las monedas han sido puestas unas en estufa á 36 grados y otras á la temperatura ordinaria. Y el

resultado ha sido que mientras en el Luis de oro el bacilo de la fiebre tifoidal vive hasta cinco días, el de la difteria seis días y el del pus nuevo días, estos mismos microbios mueren en menos de 18 horas sobre la moneda de plata. A la temperatura de 36 grados que es poco más ó menos la que se tiene en los bolsillos todos los microbios de la moneda de plata perecen en menos de seis horas.

Por otra parte, los experimentos de Raulin demuestran que una seisocentésima parte de milésima plata basta para ocultar con la vida del microbio aspergillus. Otro bacteriologista M. Follet, ha observado que se servía de un hilo de plata, en vez de un hilo de platino, para sembrar sus cultivos, estos permanecían estériles. El simple contacto por pasajero que sea, de los microbios con el hilo de plata, basta para destruir la vitalidad de los gérmenes ó impedir su reproducción.

Esta autopatía tan notable de las bacterias por la plata no para menos de tentar á los terapeutas. Y, efectivamente, se le ensayado repetidas veces tratar la tuberculosis con inyecciones de soluciones de plata, pero sin ningún resultado hasta hoy. Pero ya se nos anuncia que la cuestión va á entrar en nueva fase. Gracias á una nueva preparación de plata, que nos viene de Ultra Rain y que Nestlé ha experimentado en Francia, esta metal va á ser la panacea de todos nuestros males, y no tardará mucho en oírse hablar de la plata coloidal.

En fin, como es en yecunas, la plata coloidal ó colargol, cura la meningitis lo mismo que la fiebre tifoidal, la peritonitis como la endocarditis, la erisipela y la difteria sin contar la escarlatina, la infección purulenta y la tuberculosis. Y si el lector digiere que esto parece mucho para un sólo remedio, observáramos que tal es en efecto la opinión del doctor Denauve que es de quien tomamos estos datos.

7 Enero 1903

Banquets en Manacor

Motivo del banquete

A la una de la tarde del Domingo 11 corriente se celebró en el Teatro Femeninas, un suntuoso banquete en honor á la gestión administrativa llevada á cabo por el Alcalde dimisionario de esta villa D. Jaime Doméngue, iniciado por algunos entusiastas jóvenes. Asistieron noventa y ocho vecinos; entre ellos los habidos independencia política; algunos otros de filiación conservadora y republicana y los más del partido liberal. Después de una suntuosa comida, servida bajo la acertada dirección de D. Bartolomé Mas, de la Fonda Femeninas, durante la cual se oían frases de cordialidad entre los comensales, empezaron los brindis.

Habla un independiente

El Sr. Ferrer (D. Rafael), de independencia política, expuso la historia administrativa de Manacor, manifestando que en tiempos remotos fué esta villa modelo de buena administración para el Tesoro, la Diputación y el Municipio pero que durante un período de muchos años se trocó en anarquía administrativa y que por haber encauzado nuevamente D. Jaime Doméngue esta corrompida administración se felicitaba como manacorense y felicitaba al Sr. Doméngue por haber obrado durante su Alcaldía con claro criterio en bien de este pueblo. (Aplausos).

El Sr. Bonet

El abogado D. Bartolomé Bonet Mas, también de independencia política, le siguió en el uso de la palabra, y con elegante lenguaje dijo: Voy á hablar; pero diré pocas palabras, porque el merecido homenaje que mediante este acto tributamos á la figura del amigo D. Jaime Doméngue, me produce una emoción tan fuerte, que me trastorna el orden de ideas que en este momento debiera reinar en mi cerebro. Sí; yo siento una alegría muy grande y debo expresarla públicamente. ¿Y sabéis por qué la siento? porque la esperanza que un día tuve en D. Jaime no ha sido desvanecida; sino más bien afirmada y ratificada con más fuerza y entusiasmo que nunca. Mucho tiempo hace que le conozco; cuando niño ya tuve la dicha de que me guisase en mis estudios y en aquel enton-

ces todos los alumnos ya le distinguíamos por su clara inteligencia, su firme voluntad en enseñar mucho y bien, por su imparcialidad en todos los actos de enseñanza.—No podíamos pues equivocarnos nuestros jóvenes, mayormente cuando le veíamos alojado de las luchas políticas que con tanta saña se libraban en este desgraciado pueblo de Manacor, el cual el día y saña sucumbir ante el más fuerte. Bien hizo en emprender la retirada y preferir una Pella ó un Sa Lloret á una cantidad de fuerza. Pero todo cambia en este mundo y pronto ó tarde la ciencia vence á la ignorancia y la honradez á la poca delicadesa. Así ha sucedido á D. Jaime con la circunstancia de que, desde el primer momento en que salió á la palestra pudo contar con amigos leales é infatigables. Muchas son las mejoras que ha realizado durante el desempeño de su cargo, las cuales no he de enumerar por estar muy á la vista pública y ser bastante conocidas las demás. Satisfecho puede estar pues el Sr. Doméngue de su obra, de la cual corresponde cierta parte de gloria á sus amigos y cooperadores sin que sean excesivos ni humercedos los elogios que se le tributan. Terminó dando vivas al señor Doméngue, á Manacor, á la ciencia, á la honradez y á la buena fé. (Aplausos).

El Sr. Literas

El Sr. Literas, más loco, dijo que era justa y natural la satisfacción que debía embargar á su dignísimo amigo D. Jaime Doméngue; pero justa era también la satisfacción que tenían todos sus amigos mayormente cuando al acto que solemnizaban no sólo concurrían personas dignísimas que ostentan filiación política sino también otras muy dignas pertenecientes á distintos partidos; añadió que si no creyese traspasar los límites del objeto á que obedecía este banquete hubiese entrado en consideraciones sobre la agrupación que formaron varios amigos constituyendo el partido liberal de esta villa para desarrollar el problema de esa administración municipal que era una de las esenciales partes que figuraba y figura en la bandera de su programa. Felicitó é por la acertada decisión de Alósido en favor de D. Jaime Doméngue felicitó á los independientes en política que acudían á honrarlo que fué bueno para la administración máxima cuando una comisión de entre ellos, llegó hasta la primera autoridad de la provincia para suplicarle la continuación de nuestro Alcalde dimisionario si bien opinaba que no debía continuar por la necesidad de descanso que tienen las fuerzas políticas y felicitó por último al señor Doméngue. Propuso, que el ramo de flores que adornaba la mesa fuese llevado á su anciana madre en testimonio de agradecimiento á la persona de su hijo que le tributaban todos los concurrentes. (Aplausos).

El Sr. Oliver

El Sr. Oliver D. Francisco, dijo que no pensaba usar de la palabra, pero considerándose aludido por el Sr. Literas, se veía en la necesidad de manifestar que su historia política cuenta larga fecha; que continuaba en el partido conservador, pero desengañado como estaba de no haberle sido posible sido posible amoldar su conducta con sus deseos de administración sana, á causa de las exigencias de partido, tuvo que recibir en el Consistorio al Sr. Doméngue con la natural oposición á que por aquellos exigencias venía obligado; pero á los pocos meses de observar que su Alcaldía era un medio de justicia y una suma de desvíos para llevar á cabo un cambio radical en la administración, rompió sus compromisos y se abdicó de sus ideas políticas ofreció su incondicional apoyo al Sr. Doméngue para todo lo que tendiera á facilitar la realización de sus planes de reforma; dijo por último que respetando lo manifestado por el señor Literas al dar su opinión bajo el aspecto político acerca de que no debía continuar en la Alcaldía D. Jaime Doméngue, entendía por el contrario que era necesaria su continuación en aquel puesto para asegurar mejor la obra administrativa del Municipio y en tan alto grado lo deseaba que propuso se quisiese enviar una súplica al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación para que en bien de Manacor se sirva no admitir la dimisión que de Alcalde tiene presentada el Sr. Doméngue. (Nutridos aplausos).

BELÍSIMAS DAMAS



JA BON DEL AVELLANO DE LA BRUJA DE MUNYON

Recomiendan entusiastas el Jabón del Avello de la Bruja de Munyon...

Impresas Precio pta. 1.75 El Remedio de Munyon para el Corazón regulariza sus funciones...

Más discursos

El Sr. Ferrer, Médico, felicitó al señor Doménguez, dijo que la energía desarrollada en la administración Municipal...

D. Miguel Febrer, dijo que se felicitaba por contribuir con su sufragio a elegir para Concejal del municipio a D. Jaime Doménguez...

El Sr. Literas D. Antonio se expresó de este modo: El mas joven, dijo, tiene el atrevimiento de dirigirse la palabra...

No ha de ser yo, el que detalle la obra del Sr. Doménguez ni me lo permitan mis conocimientos ni la naturaleza de la misma...

El Sr. Fiol, dijo, que no deseaba hablar y que usaba de las palabras para felicitar a D. Jaime Doménguez...

D. Sebastián Perelló cediendo a reiteradas instancias y auxiliado con nutridos aplausos, tomó la palabra diciendo que no quería hablar por no considerarse con suficiente autoridad...

Yo he venido aquí, dije, a sumarme a este acto de aprecio y estimación que los amigos de D. Jaime Doménguez le frecuentan...

D. Juan Literas, Presidente del partido de Manacor, le cubrió de aplausos...

D. Manuel de Utiel, dijo que aun que no fuera natural de Manacor, su residencia en esta villa y el conocimiento de la gestión excelente del Sr. Doménguez...

D. Francisco Fernández, dijo, no por...

tenezco a ningún partido político, he querido asistir a este acto porque en mi neutralidad política quiero aplaudir a todos los que como el Sr. Doménguez administran los fondos municipales...

Habla un Republicano

D. Bartolomé Frau, Concejel republicano, que pasados ya sus tiempos se con sideraba en el deber de no hablar; pero recogiendo las palabras del Sr. Literas, joven que dijo: que su juventud le dispensaba el atrevimiento de dirigir la palabra a un público tan selecto...

El Sr. Doménguez se elevó en medio de una atronadora salva de aplausos y pálido su rostro por la lucha de los sentimientos que debían embargar su ánimo...

El Anfitrión

Yo no puedo contestar más que tantos honores, me producen un abatimiento tan intenso como las propias censuras, quedando retenidas en mi boca las palabras de agradecimiento que brotan de mi corazón...

tan intenso como las propias censuras, quedando retenidas en mi boca las palabras de agradecimiento que brotan de mi corazón...

Seguidamente una Comisión compuesta por los jóvenes Sres. Riera, (farmacéutico), Roselló, Mesquida y Literas llevó a la señora madre del Sr. Doménguez el ramo de flores que adornó la mesa del banquete...

INFORMACION

Obra interesante

Acaba de publicarse en Madrid el tomo sexto de la Biblioteca Económica del Abogado. Lleva por título Derecho Foral Español...

Es una obra de consulta muy interesante para todas las personas que dedican a la carrera de las leyes, y de imprescindible necesidad para los que ejercen su profesión en esta provincia...

Religiosas

Los días 16, 17 y 18 del actual en la iglesia del Socorro se celebrará solemne tríduo de Cuarenta Horas dedicadas al Niño Jesús de Praga.

Los días 16 y 17: exposición a las seis de la mañana a la que seguirá misa rezada cada media hora hasta las nueve, y cada hora hasta las doce.

A las seis y media de la tarde habrá Rosario al que seguirá el sermón, devoto ejercicio al Santo Niño con música escogida y reserva. Los oradores serán los PP. Lauretino García y Francisco Ramos.

Domingo día 18, Festividad del Smo. Nombre de Jesús y Patrón del Colegio: a las siete y tres cuartos Misa de Comunidad general para los alumnos y demás devotos del Niño Jesús. A las ocho y media misa de exposición.

A las diez se cantará a grande orquesta la Misa pastorela del M. Calvo; el panefrítico lo predicará el p. Eloy del Barro, Agustino.

A las seis de la tarde Rosario, sermón por el P. Ildefonso Rodríguez, concelección del Tríduo, procesión, Te Deum, bendición y reserva.

—Estamñana en el Oratorio se ha celebrado un funeral en sufragio del alma...

del P. Melchor Planas y Bernat, S. J., galileo, últimamente en Valencia. —Mañana en San Felipe Neri se celebrará otro oficio en sufragio del mismo P. Planas.

Ensanche de Palma

Desde hace unas semanas han empezado a construirse varias casas en el caserío de los Hostalets, alineadas según el plano de ensanche de Palma.

Se tienen en proyecto otras muchas casas que se construirán por los escarpes inmediatos al citado suburbio.

Hemos oído decir que dentro de poco se abrirá una calle que partiendo del camino de Ronda junto el edificio de La Aserradora Balear, terminará en la Plaza de los Hostalets. Las calles de Son Costa no ha podido ser ensanchada a causa de que el propietario de unos terrenos en un lugar no quiere cederlos, apesar de haberse hecho proposiciones muy ventajosas.

Escolares

Esta tarde, continuaron en el Instituto Balear los ejercicios para las escuelas vacantes en esta provincia.

—Ayer se reunió la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Mañana publicaremos un extracto de los acuerdos tomados por aquella Junta.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día son los siguientes:

Secretaría.—Acta.—Cuentas.—Asuntos que quedaron sobre la mesa.—Oficio del Sr. Juez de 1.ª instancia solicitando permiso para poner una máquina en el Arrabal de Sta. Catalina a ser atómofera de presión como medio de prueba de cierto juicio.—Oficio del Delegado de Hacienda reclamando los solares procedentes del demolido convento del Olivar.—Otro del mismo funcionario negando remitir copia del reparto de consumos del extrarradio que tenía solicitado el Ayuntamiento.

Comisión de aguas.—Dictamen proponiendo se apruebe la relación de perceptores de agua de los depósitos de la calle de S. Pedro y Palacio.—Otro para que sean satisfechos al Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma la cuota de 1.023'91 ptas. que corresponde al Ayuntamiento en el año actual.

Id. de Estadística.—Acta en el padrón.

Id. de Fomento.—Dictamen sobre denuncia de instalación de un motor de gas y cambio de otros dos.—Otro referente a una reclamación producida por D. Francisco Calafat contra la fábrica de mantas del Sr. Barceló.

Id. de Gobierno Interior.—Dictamen proponiendo la compra de mobiliario para el negociado de Hacienda y cuarto para comisiones.—Dictamen referente al mobiliario para el Salón de sesiones.

Id. de Hacienda.—Dictamen proponiendo el pago en una sola vez de la subvención de ptas. 2.000 al pintor don Antonio Gelabert.

Id. Especial de Ensanche.—Liquidación del derribo de murallas correspondiente al mes de diciembre.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Ensanche.

En vista de una consulta que Don Luis Serra Oliver rep esecutante en Madrid del Ayuntamiento de Palma, se acordó contestarle que a pasar del fallo del ministro de Hacienda en el asunto del cupo de consumos del Arrabal de Sta. Catalina, preste la exposición que el Ayuntamiento elevó a aquel ministerio.

Se acordó igualmente dar las gracias al Sr. Maura por el interés que ha demostrado en pró de este asunto.

Según estamos enterados, mañana asistirá a la sesión el concejal D. Benito Pomar para pedir explicaciones sobre el estado en que se encuentra el expediente relativo a los proyectos de mercado en la plaza Mayor y de matadero en las afueras del Molinar, presentados a tiempo por D. José Cortés Aguiló.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de murallas.

Acordó que una comisión de la misma formada por el alcalde, Sr. Planas, el ingeniero Sr. Estada y el concejal señor García, mañana por la mañana pasará a celebrar una entrevista con el Obispo de esta Diócesis para ponerse acordos respecto al futuro derribo de la iglesia de S. Antonio, que imprescindiblemente tendrá que derribarse cuando se emprenda el derribo de la cortina de la puerta de San Antonio.

La misma comisión, por la tarde a las cuatro pasará a girar una visita de inspección en las murallas.

Se aprobó la liquidación de las cuentas de las obras de las murallas durante el mes de diciembre último, acordándose que dicha liquidación no remita al...

ramo de guerra, sea que antes éste haya devuelto a la Comisión la liquidación del mes de noviembre próximo pasado. Y se enteró de que D. Nicolás Llibre había retirado la reclamación contra el acta de la subasta para el ensanchamiento del ensanche.

Pagos de la Diputación

En la sesión celebrada por la Comisión se dio cuenta de una comunicación del Sr. Gobernador en la que se ha estado transcribiendo el telegrama que se ha dirigido el ministro de la Gobernación manifestándole que las dificultades que aquece la aplicación del R. D. de 23 de diciembre último deben ocasionar resonada consulta que examinará aquel ministro despues de oído el parecer del señor Presidente, ordenador de pagos. Teniendo presente que la normalidad en los pagos que es el fin que persigue el decreto ha sido objeto de constante y preferente atención de esta Diputación, se acordó suplicar al ministro de la Gobernación se digne acordar las soluciones que entienda procedentes con relación a las siguientes parti ulares:

1.ª Las disposiciones del R. D. relativas al orden en que han de verificarse los pagos son aplicables únicamente a las obligaciones vencidas con posterioridad a su publicación ó debe considerarse extensiva a las que se hallaban entonces pendientes de pago?

2.ª Si a pesar de lo dispuesto en el artículo 6.º del R. D. dejan de ingresar inmediatamente los Ayuntamientos las cantidades que adeudan por cuota provincial de ejercicios anteriores y en la época de su vencimiento las que les han correspondido por el corriente ejercicio ¿qué medio ha de utilizarse la Diputación para hacerlas efectivas toda vez que las autorizadas por las disposiciones vigentes son insuficientes para conseguirlo?

3.ª Si las disposiciones vigentes y las que acaso tenga a bien dictar resultan insuficientes para hacer efectivos los ingresos necesarios para atender el pago de los gastos provinciales obligatorios declarados de pago inmediato en la época de su vencimiento por el artículo 4.º del mismo R. D. ¿cómo ha de hallar cumplimiento a dicho precepto el presidente ordenador de pagos?

4.ª En el supuesto de que por la ineficacia de los medios autorizados, y que a caso anterior para hacer efectiva la cuota provincial y sus extras, no puedan recautarse los fondos necesarios para el pago de uno ó varios gastos de pago inmediato ¿cómo deben hacerle contar la Diputación y su presidente para evitar la responsabilidad que señala el artículo 4.º?

5.ª Los presidentes ordenadores de pagos pueden ejecutar sus funciones sin más limitación que la de ordenar en primer término el pago de los gastos obligatorios de pago inmediato é inexcusable despues de los de pago diferible y en último término los voluntarios ó deben subordinarse al orden con que se enumeran las obligaciones en el artículo segundo del referido R. D.

6.ª El caso anteriormente previsto de insuficiencia inevitable de los fondos recaudados para el pago de las obligaciones vencidas ¿puede el presidente armonizar el derecho de los acreedores haciendo una equitativa distribución de la existencia en caja, ó debe atenerse estrictamente a la letra del art. 9.º del mismo R. D.?

7.ª Si por la misma causa anteriormente expuesta no pudiera expedirse sin pagar ni libramiento para atender a los gastos de material de secretaría ¿cómo debe adquirirse un papel sellado de la clase 10.ª en que deban extenderse las actas de las sesiones de la Diputación y Comisión y los demás efectos timbrados que se necesitan?

8.ª Para los efectos de preferencia en el orden de pago ¿deben ó no considerarse comprendidos en los gastos de Instrucción pública declarados de pago inmediato los haberes del personal de Secretaría de la Junta provincial del ramo?

9.ª Las subvenciones consignadas en el presupuesto provincial para contribuir el sostenimiento del Instituto de 2.ª enseñanza de Mahón, del Colegio de 2.ª enseñanza de Ibiza, y de los Hospitales de Mahón é Ibiza ¿deben ser considerados como gastos voluntarios ó han de considerarse comprendidas entre las obligaciones de pago inmediato inexcusables?

Militares

Esta mañana, en el vapor Isleño, ha salido el coronel de Infantería D. Vicente Pereyra, quien ha sido destinado a Ibiza para de empeñar el cargo de Gobernador militar, puesto que ha ocupado en épocas anteriores.

Desembarcamos mucho acierto al Sr. Pereyra en su alto y distinguido destino.

—En el mismo vapor Isleño ha salido para Valencia el teniente coronel de Infantería D. Apolinar Barrado. —Se ha concedido real licencia al ofi...

OBRA NUEVA CAÑAS Y BARRO

POR V. Blasco Ibañez 3 PESETAS

Librería de J. Tous—P. de Cort 16 y 14

PALMA

La Gaceta inserta la siguiente real órden:

1.º Que se autorice la traslación al exterior de los cadáveres que hayan cumplido los cinco años de la inhumación...

2.º Que los derechos marcados a los subdelegados en la real órden de 24 de Marzo último se entiendan cuando la inhumación sea a petición de parte interesada y sea a otro cementerio.

3.º Que conformidad con lo preceptuado en la disposición 6.ª de la real órden de 16 de Julio de 1888, se prevenga a los Ayuntamientos que los cementerios tengan la capacidad suficiente para que en diez años no haya necesidad de efectuar mondas en el interior de los mismos.

Ayer tarde falleció el niño Rafael Barrera Munar, hijo de nuestro amigo don Jaime.

El entierro de dicha criatura se ha verificado esta tarde a las cuatro.

El vapor Cataluña hoy ha sido portador de unas 20 cabezas de ganado vacuno para el consumo público de esta capital.

El veterinario Sr. Martorell a la llegada del Cataluña ha examinado detenidamente dicho ganado.

Ha sido nombrado Inspector de carceres públicas de esta provincia a don Bartolomé Riera Mateu, cesando en consecuencia en este cargo D. José Palmer, que lo venía desempeñando.

El próximo domingo por la tarde en la villa de Esporles se verificará la Adoración de los Reyes Magos por una compañía de aficionados de dicho pueblo.

La fiesta promete verse muy concurrida.

Ha sido denunciada una mujer vecina de la calle de la Louja que esta mañana se ha negado a obedecer a un guardia municipal.

Esta mañana ha sido detenido en el Roiet un joven que ha entrado en una casa de aquel suburbio intentando robar.

Ha sido detenido por el peón caminero que prestaba servicio en la carretera de aquellas inmediaciones siendo presentado al Comandante de la guardia municipal.

Este lo ha puesto a disposición del señor Juez de Instrucción.

A las muchas raterías que desde hace una corta temporada se cometen en el caserío de los Hostales debemos añadir otra anteaer un individuo intentó entrar en una casa de la calle de 5.ª con objeto de apoderarse de los objetos que encerraba.

Fue visto por los iñquillos de la indicada casa y en tonos el caso se escapó teniendo que soltar a la calle por el tejado.

La Superioridad del Departamento de Marina de Cartagena, ha publicado una convocatoria de 46 plazas de aprendices artilleros de mar con el fin de que embarquen en los buques escuelas N.ª mancha y Vitoria.

Los que deseen enterarse de las condiciones y documentos que tienen que presentar pueden pasar por esta Comandancia de Marina hasta el 23 del actual.

En la villa de Sóller durante el pasado Diciembre ocurrieron 19 nacimientos y 12 defunciones.

El Alcalde de Son Servera ha remitido al gobierno civil el extracto de la acuerdos tomados por aquella Corporación durante el 4.º trimestre de 1902.

El Alcalde de Son Servera cita a los señores Antonio Payeras Bisquerra y Antonio Tur Torres con objeto de proceder al alistamiento para el año actual.

Por la guardia civil del puesto del Terrero han sido recuperados los objetos que fueron robados a un súbdito alemán que vive en aquel suburbio.

cial segundo de Administración Militar D. Enrique Barceló y Comas para contraer matrimonio con D.ª Margarita Ruiz Ponsel.

Se ha concedido el empleo de primer teniente al segundo del Regimiento de Baleares n.º 1 D. Manuel Pons Ferrer.

Ha sido ascendido a capitán el primer teniente del Batallón de Plaza de Mallorca D. Juan Aleñar Ginard.

Del Mar

Están despachados los barcos Cristina y San Antonio para Andrag y Valencia respectivamente.

A las ocho de esta mañana ha fundado el vapor correo Cataluña procedente de Barcelona.

A las diez se ha hecho a la mar para Ibiza y Valencia el vapor correo Ibiza.

Mañana, a las una de la tarde, llegará procedente de Ibiza el vapor correo Balear.

A las cinco saldrá para Barcelona.

Están ya bastante adelantados los trabajos de reparación que se efectúan en el vapor Julio.

Dentro de breve tiempo reanudarán los viajes del itinerario que servía.

Ha fundado en Barcelona el pailebot San Sebastian procedente de esta ciudad.

Esta mañana ha fundado en esta ciudad el pailebot San José.

De Teatros

PRINCIPAL

En las funciones de anoche y antes noche los artistas se esforzaron en complacer al público.

En la noche del lunes, La rosa de chutaró, una que no sea de las mejores comedias de su inmortal autor, Lope de Vega, satisfizo cumplidamente a la concurrencia.

No andamos en realidad tan sobrados de buenos autores que estos restos gloriosos hayan perdido para nosotros la mayor parte de su encanto y de su novedad.

En el desempeño distinguióse en primer lugar la Srta. Moreno que decidió, damenPe ha entrado por el ojo derecho a nuestro público. No habrá contribuido poco a ello la hermosura de esta actriz.

La pieza Los Tocayos, de Vital Aza, gustó como siempre.

Anoche se representó la conocida comedia Sulmedán. El género es verdaderamente antiquado, pero todavía interesa a muchos, a pesar de lo absurdo de las situaciones.

Agapito Ovejas y Donato Jimenez revelaron grandes dotes de gustar y esta siempre es digno de agradecimiento su sin contar que a veces conlugar sus elevadas y sintieron con algún calor sus papeles, La Srta. Moreno, muy correcta y en su ruda, arañó también repetidos aplausos.

La novedad de anoche fué el sainete Los puros, de los hermanos Quintero, digna producción, de gusto excelente, en su único defecto es la brevedad.

Para esta noche se anuncia el estreno de la comedia La diosa agena, de los mismos autores. Esperamos mucho de este estreno, dado el justo renombre de los Quintero y la fama de lo que viene precedida a esta comedia.—A

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión, presidida por el Sr. Sanao. Asistieron los Sres. Ocaña y Riquer.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se procedió al examen de las cuentas de los ayuntamientos de Campos respectivos al año económico de 1902 a 1903, acordando informar que se puede aprobar.

Se dió cuenta de los expedientes movidos por los Ayuntamientos de Calviá y Establiments con objeto de obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios destinados a cubrir el déficit que resulta en sus respectivos presupuestos municipales correspondiente al corriente año; se acordó informar precediendo remitirlos al Ministerio de la Gobernación.

Se autorizó a los Sres. Ramis Cerdá y Co. para que puedan retirar de la caja provincial un depósito que tienen constituido en garantía de una subasta.

Se autorizó un prolongamiento a unos cuantos vecinos de Parí.

Se dió cuenta de los recursos interpuestos por D. Miguel Nebot y D. Domingo Escañá en su favor de un acuerdo de la Comisión provincial, relativo al nombramiento de médicos civiles de la comisión mixta de celosiaje.

Se dió cuenta de la quisienda presentada por D. Gabriel Boca Vidal del cargo de auxiliar de la escuela de niños de la Casa de Misericordias para niñas.

triple se nombró interinamente a don Jacinto Garigosa García. Y se levantó la sesión.

Las Islas

MALLORCA

Ingua.—A la avanzada edad de 90 años falleció el viernes último el Abogado y Fiscal jubilado D. Antonio Armengol. En la conducción de su cadáver a la última morada y en el funeral dedicado a su alma se pusieron de manifiesto las simpatías de que gozaba el finado. (E. P. D.)

Recibió su hijo D. Jaime y de más familia del difunto, nuestro sentido pésame.

Esta tarde las campanas de nuestra Parroquia han alarmado al vecindario con el toque de incendio, habiéndose producido éste en una casa de reciente construcción en la carretera de Alcúdia. Se ha trabajado mucho para extinguirlo, tardándose bastante tiempo en sofocarlo, pues estaban incendiados todo el pajar y algunas dependencias inmediatas al mismo. Un anciano, padre del propietario de la casa, que estaba ausente, ha sufrido ligeras quemaduras. Los perjuicios son de importancia.

En el Teatro El Centro han continuado las funciones de abono. En la del jueves próximo pasado pusé onse en escena La Alegria de la Huerta, Dolores y El Coco. En la del domingo, con un lleno completo el Rey que habió, cosechando por la buena ejecución la compañía muchos aplausos.

En la de esta noche, beneficio del director señor Flaquer y tenor Casas, dedicado al Presidente de la Sociedad, D. Juan Azina y demás miembros de la Junta Directiva, se ha representado la aplaudida obra de Zapata, música de Marqués El Anillo de Hierro. Hanse distinguido mucho en su ejecución los beneficiados siendo llamados repetidas veces a escena y obsequiados con un valioso regalo, por los señores a quienes han dedicado su beneficio.

Para el sábado está anunciado el beneficio de la triple Srta. Boni y del Director de música Sr. De Judán.—C. 12 Enero 1903

COMUNICADO

Sr. Director de LA ULTIMA HORA:

Muy señor mío y de mi distinguida consideración: Ruego a Vd. la inserción en el periódico que dignamente dirige, del siguiente comunicado, como aclaración al artículo del Sr. Par al tanto, publicado el día 13 de los corrientes.

Le da por su amabilidad anticipadas gracias, su atento S. S. Q. B. S. M.

Juan Fuster.

En el artículo que di el Sr. Sarmiento a los artistas del Fomento de la Pintura, me alude este señor al decir: us los dibujos que remitió al concurso del Blanco y Negro, no valieron sino a Mallorca, sino que les acompañaron los míos. Esto es de todo punto exacto; pues los míos fueron adquiridos en Madrid por el Sr. D. Venancio Pardo. Además, y dicho sea de paso, he de manifestar al Sr. Sarmiento, que si ahora mis cuadros le parecen malos, otros alguna vez le han parecido aceptables; y conste que entre los que actualmente tengo expuestos en el Fomento, los hay de los cuales (modestia aparte) he oido elogios de boca de los pintores Rusiñol y Mirau oridades que al Sr. Sarmiento no le parecerán dudosas.

alma 18 Enero de 1903.

Q. Q.

Que es lo que quería demostrar. Los dibujos del Sr. Fuster no fueron aceptados en el Blanco y Negro. Me basta. El que otros cuadros del Sr. Fuster me hayan parecido aceptables no quiere decir que yo tenga que encontrar aceptables todas sus obras.

Me alegro mucho de que los señores Rusiñol y Mir hayan elegido los cuadros del Sr. Fuster. Yo en lugar del señor Fuster estaría muy satisfecho, respetado siempre el criterio y sobre todo la bondad de mis amigos Mir y Rusiñol. M. SARMIENTO

Subasta voluntaria

De dos casas contiguas situadas en esta ciudad señaladas con los números 5 de la calle de la Boiserie y 4 y 8 de la de Océrola, tendrá lugar el 15 de los corrientes a las doce en el despacho del Notario D. Miguel Ignacio Font, en cuyo poder se halla el pliego de condiciones que ha de regir en la subasta.

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad a tenor de lo que previene el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la general ordinaria para el día 25 del corriente mes, a las diez y media de la mañana, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas. Sóller 11 de Enero de 1903.—El Director Gerente Juan Magraner.

Continúa siendo objeto de una importante reparación la carretera de Sóller.

Sin echar la culpa a nadie advertimos a la policía y guardia municipal que desde hace algún tiempo están domiciliadas en aquel caserío varias familias de gitanos y otros individuos de no muy buenos antecedentes.

No pasa día que no recibamos quejas de los muchos abusos que cometen los muchachos en la vía pública y especialmente en el arrabal de Santa Catalina. Por aquel punto pululan infinidad de chicos que atropellan a toda persona que asierta a pasar por las calles de dicho arrabal.

Solicitamos a quien corresponda remedio a tales abusos.

La persona que tiene ocios y se pueden cuidar no serán muy mo estada; por cello. Al contrario, aone la que están ocupadas todo el día y tienen que andar mucho, sufran a veces el martirio y nada la gota gota a cada paso, por el dolor que le acaba rean. A esta vida imas del calza lo no se le puede dar mejor consejo, que el de vro a los parches de Wasmuth; pues dichos parches hacen desaparecer los callos en tres días y sin dolor alguno. Hasta el día de hoy, nadie ha negado su eficacia. Se venien al precio de seis reales en todas las droguerías zapaterías y bazares.

TINTURA AL PETROLEO SANSON.—Preparación Anseptica mineral vegetal contra las cañas, induración y de seguro exito.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner—Sindicato 2 a 10:

Crónicas religiosas

Botica para mañana

San os.—Santos Pablo, primer er itañ y Mauro.

Cuarenta Horas

Continúan en el Hospital dedicadas a la Sangre Preciosísima de Nuestro Señor Jesucristo un sufragio de las almas del Purgatorio. A las seis expocion, a las diez misa mayor cantada por la tarde, actos de coro, rosario, ejercicios y y eerva.

Valores Locales

Día 14 de Enero de 1903.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro carriles de Mallorca, etc.

Valores Públicos

Oficial del día 13 a las 10

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4 por 100 interior contado, 6 por 100 amo. fisible, etc.

Barcelona (Bolsa) día 13 a las 10

4 por 100 interior fin de mes, 74.62

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Norte, Alicante, Francos, etc.

Barcelona (Bolsin) día 14 a las 10

4 por 100 interior fin de mes, 74.66

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Norte, Alicante, Francos, etc.

Fomento Agrícola de Mallorca

A tenor del artículo 16 de los Estatutos, se convoca a junta general ordinaria a las señoras accionistas de la Sociedad, para el domingo 25 de los corrientes, en el local de estas oficinas.

En el vestíbulo del Establecimiento queda expuesta la lista de los señores accionistas que según el artículo 27 de los expresados Estatutos tienen el derecho de asistir a la sesión mencionada, con expresión del número de votos que le corresponde.—Palma, 8 de Enero de 1903.—El Presidente, Felipe Villalonge Mir.—P. A. del Consejo de Gobierno, Vicente Puerto-Secretario.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Hielo en Madrid

Madrid 14 a las 10

Esta madrugada ha caído una terrible helada sobre esta villa.

Las fuentes y estanques han quedado completamente helados.

El frío que se siente es intensísimo, siendo la temperatura mínima de cuatro grados y dos décimas bajo cero; y la máxima no pasa de cinco.

El Alca de de Barcelona

Madrid 14 a las 14.

El Alcalde de Barcelona ha visitado al Sr. F. F. F.

En esta primera entrevista nada ha blóse de política.

Firma de Fallecimiento

Madrid 14 a las 14:10 (URGENTE)

El Ministro de la Guerra ha llevado a la firma los decretos concediendo varias cruces y otros relativos a la adquisición de material.

El de Marina también ha puesto a la firma un real decreto estableciendo un fondo económico para el provecho en las Capitánías de los puertos.

Ha fallecido la señora del ex ministro liberal Sr. Lopez Puigoverver.

De Marruecos

Madrid 14 a las 10.

Otra derrota

Ceuta.—Despachos que acaban de recibirse de Fez, dicen que las tropas imperiales han sido nuevamente derrotadas.

Los leales en vista de este nuevo descalabro se hallan completamente desmoralizados.

Han tenido que escogerse nuevos soldados para la guardia de la persona del emperador por temor a una traición.

El emperador y sus allegados desconfían de todo el mundo.

Reforzando murallas

De Tetuán nos comunican que el vecindario está arreglando activamente las murallas, ante el temor de verse pronto atacado por las tropas del pretendiente.

Esperan poder montar cuatro cañones modernos que ha prometido enviar de Tánger Mahomet Torres.

Ayer reinaba gran zozobra por temerse que los Beni-el-Asen saltaran la población.

Los santones

Acentuase la creencia de que las Kábilas fronterizas de Tetuán son partidarias del pretendiente.

Los santones siguen los trabajos de propaganda para conseguir que las Kábilas de Angheera, Hans, Benidor y Wardras, se unan a favor de la causa del pretendiente.

Graves noticias

Nuevas noticias de Tánger dicen que ayer centenares de moros de las tribus vecinas atacaron una aldea situada a dos kilómetros de distancia de Tánger que se hallaba defendida por sesenta leales. Los agresores fueron rechazados habiendo teniendo cuatro muertos.

Otro despacho asegura que el Sultán después de haber sufrido una forzada huida errata, huyó hacia el Este.

Nenebi, ministro de la Guerra del Sultán murió en el combate.

Entre las tribus de los alrededores de Tánger continúan las hostilidades con muchos muertos y heridos.

Pesimismo

Madrid 14 a las 14:50.

(URGENTE)

El Presidente del Consejo Sr. Silvela ha confirmado las noticias pesimistas que publica la prensa de anoche y de hoy, acerca la cuestión de Marruecos.

El Sr. Silvela ha dicho que no tiene confirmación de la noticia que se ha recibido sobre la muerte del ministro de la guerra del Sultán.

La bolsa de hoy

Madrid 14 a las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro y media tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, etc.

PERDIDA

Se ha extraviado una perra de raza ibicena, algo peluda y algo blanca.

Se gr. Acará el que la devuelva al rigirse Centro de Anuncios.

Pérdida

En estas panderas... Se gr. Acará el que la devuelva al rigirse Centro de Anuncios.

Telegrafios Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme) y Marraco, Santa Maria y Felanitx...

PARIDAS A PALMA Para Mallorca los días jueves y viernes...

LLEGADAS A PALMA De Barcelona los lunes, miércoles y viernes...

Servicio de Vapores Franceses de E. Caillet DuVillard, sucesor

El vapor francés BASTIAIS CAPITAN PRADES Hace el servicio fijo entre Palma y los puertos de Marsella y Argel...

INOLUTO del doctor PADRO

Remedio registrado para la curación de las sacrofalias o tumores frios, las hembras de todas clases, las llagas, por asquias que sean...

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza EL TRICOFERO PADRO

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

¿EXISTE CALVICIE VERDADERA?

La calvicie no es como nos figura generalmente y aparece a primera vista, una carencia absoluta de cabello...

La calvicie completa no existe pues en realidad la calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce a los diversos casos en que a consecuencia de enfermedades o profundas heridas se forma un tejido fibroso...

Unico concesionario para la venta en España y Portugal M. Fernandez Zarazola

Después de casi tres Cuartos de Siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios de ZARZAPARRILLA Y PÍLDORAS DE BRISTOL...

Linea de Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.

En este mes de este puerto el último día de cada mes el día 31 de Enero saldrá el vapor Miguel M. Pinillos

LA UNION Y EL PENTAGON ESPANOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO Domicilio Social.-Madrid Calle de Orléans, n.º 1.- (Paseo de Recoletos)

SERVICIOS de la Compañia Trasatlántica de Barcelona

Linea de Cuba-México Servicio del Norte.-El día 19 de Enero saldrá de Santander y el 20 de la Guayaquil el vapor "Cataluña" directamente para Havana y Vera-Cruz...

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos de que se debe usar la Medicación sulfurosa, empujando con ventaja a todo otro modo de curación...

20 MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Jimeno para hacer el pelo de color natural oscuro o negro de nuevo. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz.

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en propiedad de Barceona A. FOLCH Y C.

Una operación particular es el separar las espinas que se encuentran en el pelo...

Las mejores máquinas TRIOTOSAS para la fabricación de géneros de punto de calceta de EDUARD DUBIED C.

Nodrizas Una de 60 años de edad natural de Barcelona, leche de 8 días...

Muchachos Se necesitan varios que sepan leer, en la Librería, Recolar plaza de Corti, 12.

Nunca las capsulas Peruvianas BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENNORRAGIAS...

No más vello. 18 años de éxito en la mejor garantía de que los Pelos comités de Franch...

SOLUCION BENEDICTO CRIOSOTAL ALIENIGRO-FOSFATO DE SODIO